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彌撒時間 

主日彌撒：週六 19:30 

          主日 08:00、9:30 

                 11:00 (英語) 

平日彌撒：週一至週五 07:30 

本堂神父：沈祈安（主任司鐸） 

          王新盟（副主任司鐸） 

牧靈修女：趙天英 

地址：新莊區新興街 1-1 號 

電話：(02)2993-3520 

各善會聚會時間 

聖詠團/國高中生青年會/主日學 

      ：主日 9:30 彌撒後 

慕道班：主日 11:00 

聖經班：主日 19:30 

聖母軍：週一 19:30、週三 19:30 

        週六 19:30 彌撒後 

家庭組：每月第三個主日 15:00 

共融與釋放：週五 20:00 

大專以上青年會：隔週六 20:30 

 
 

文／沈祈安 神父 

    我還記得第一次在堂區參加傳協會議時是今年七月，那時候各組組長

跟成員都在，我心想：「好棒，我們堂區有這麼多人在服務。」同時我也問

自己：這些人為什麼願意服務？何時開始服務？在我接任本堂神父後，我

有機會跟許多成員問這個問題，我發現很多人一開始是被邀請的，但無論

是我們以自己的經驗提供服務，或是被他人邀請奉獻服務，都是天主邀請

我們為祂服務、跟祂合作，在堂區服務的第一個目標就是：讓堂區、社區、

附近所有的兄弟姊妹學習如何去愛。 

    為了學習去愛，我們從耶穌開始，耶穌是第一位教我們如何去愛別人，祂愛我們不是因為我們

是好的、聰明的或是已成為聖人，因為祂要我們成為聖人，學習愛人如己，所以我們在堂區服務有

這個目標，學習如何去愛，無論我們的服務是什麼，例如帶領青年會、在聖詠團唱歌等，每個部分

都很重要，但是最重要的不是我們在做什麼，而是我們有沒有無條件的去做，在服務中學習奉獻我

們的時間。耶穌到不同地方傳福音、治療病人，有時候也需要祈禱、休息，但無論耶穌有什麼安排，

都願意花時間在當下所遇到的人群。耶穌無條件願意為別人服務，祂是我們的榜樣，因為最重要的

不是做了什麼，而是把時間無條件的給別人、給天主；不是在服務當中有無成功，而是是否記得服

務的原因。耶穌邀請我們服務，邀請我們學習如何愛人，如何給予時間。耶穌也是天主邀請祂參與，

派遣祂旅行祂的使命，所以我們也要彼此提醒，特別提醒大家：每一個人都有機會參與、學習去愛，

趁機邀請每個人都可以開始在堂區服務，試問：天主現在有沒有邀請你來服務？如果你想要服務，

可以跟神父或是各組組長說，可以看你個人的時間及狀況該如何為堂區服務，特別是我們開始服務

時要彼此幫助，不要陷於誘惑，意思是不要忘記服務的出發點，陷於誘惑時或有可能沒有興趣、疲

累，也有可能不會有無條件的服務。因此第一個重要的果實是：服務不是有無成功，而是自己有無

成長、悔改，在生活當中是否有真的留時間給家人，無條件的去愛別人，學習溝通一起服務。如果

遇到挫折不要害怕跟神父或是組長說，我們可以一起面對，我們都是被耶穌邀請來服務，從祂的身

上一起學習。 

    第二個重要的果實是：發現耶穌在我們當中，我們服務時會遇到開心的事，也會遇到困難有衝

突的時候，兩者都是在提醒我們：耶穌在我們當中，開心的事是天主給我們的禮物、服務上的鼓勵，

遇到衝突時耶穌邀請我們悔改，重新發現出發點是為祂服務。天主邀請耶穌服務時也有一個目標：

為的是讓人體驗到從邪惡中解放自由，也包括苦難十字架，所以不要害怕遇到困難及挫折，為了學

習愛及服務，需要透過苦難。我們決定要不要服務時的有一些標準，是神父們在修會中所學到的，

關於服務的優先順序：第一不要因為服務影響到工作的時間，大部分人都有在工作，利用空閒的時

間服務即可，以不影響工作為主，但是每個人至少要奉獻主日的時間給天主；第二不要為了服務忽

略家庭，工作與家庭生活是兩個重要的責任，皆需要放在第一位，選擇服務時要思考空閒的時間有

多少，真正能奉獻的時間有多少，家庭生活也有一樣的目標，是為了耶穌去做，但更重要的是學習

如何去愛，不要害怕為天主服務，因為天主要給我們的更多。 
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文／文教組整理 
    維持教堂運作的最核心團體是傳協會，特別是新莊堂這麼一個充滿大小團體及各類人群的聚集
地，傳協會的幹部們更需要用心的服務，每一位成員都是奉獻自己的時間為天主工作，是什麼樣的
契機讓他們願意付出？背後隱藏的心路歷程值得你一起欣賞。 
傳協會會長 金信良弟兄 
    去年九月時，本堂舉行新舊任傳協會長交接，當天從第一次主持傳協大會開始直到目前，我們
經歷了許多的狀況，各組長幹事、聖母軍及教友們，尤其是前任的會長們，一直都是最好的後盾，
給予很多幫忙與協助，每每事情就順了、成了，一切歸於主，感謝大家！ 
    職場上的朋友們好奇，紛紛詢問這份無給職工作可以帶給我什麼好處，特別是在還未退休，生
活仍有壓力的時候？在信仰裡，有意義的記號是無法跟他們表達的：「我們究竟是該先選擇如何生活
再尋找意義，還是應先尋找意義再來選擇如何生活呢？」當我被問到：擔任職務期間學習到什麼，
或者改變了生活的哪些部分？我的回答是：「人不能勝天」，雖然我的生活稍亂了，時間變少了，但

我要分享的是：天主與我在一起，樣樣都很好！ 
傳協會副會長 黃秀娟姐妹 
    首先很感謝沈神父、王神父、金會長及每一位幹部在
傳協會的服務，我感覺到每一位幹部都很用心的在為天主
奉獻。自民國 82 年起我就開始在新莊堂服務，從一個小
組長開始做起，經歷許多有樂有苦的大小事，剛開始我什
麼都不懂，但是我在傳協會學習很多，效仿長輩從基礎打
起，心想：既然是天主的召叫，我就要努力完成！不會的
話我要請教長輩，請他們教我怎麼完成。一直到現在，我
仍然可以體會每一位幹部都充滿信心跟力量的在完成工作，
一切都是天主的恩典，這些使命是要我們為天主工作。 
    我在傳協會還有一個很深刻的體會：就是陪伴修女走到第一線，也就是為亡者祈禱，陪伴家屬、
聆聽喪家的一切，請禮儀組幫他們準備殯葬彌撒，安排靈前祈禱。人生就是這樣，真的要珍惜，我

也不知道是哪裡來的勇氣，但是我很感謝修女讓我可以學習。在到教友家裡拜訪時，我聽到很多來
自四面八方的家務事，我體會到的感觸也很深；在到醫院探訪病人時，我也有深刻的體會：將來我
是否也跟他們一樣，最終也是躺在床上？感謝天主給我這樣的恩典，讓我對人生有所體悟，也可以
為所有教友服務。 
靈修組組長 孫秋蘭姐妹 
    進入傳協對我而言是個意外而非必然，因我聖母軍的身份，平時有暇就會參與堂區的服務，因
此並不認為需要多一個頭銜或身份才能為主服侍，但最個人的因素是我是個閒適隨性並不喜歡站在
台前的人，凡事默默的盡力去做就好了；或許是天主的安排，我沒有拒絕會長邀請而進入了傳協會
服務，也讓我漸漸明瞭何謂天主的召喚、天主的旨意，展開了天主對我在靈性生命的淬煉。 
    在教會服務與在社會的工作中最大的差異是：在教會事務上若彼此有碰撞，不同想法、個性的
肢幹會彼此協調，用傾聽的方式理解對方，以寬容尊重的態度幫助彼此完成任務，並引導更多枝苗
末葉(也就是教友們)投入堂區的活動，使每一位天主有更深的相遇。我們盡心盡力而為，毋須為每

件事打分數，因凡事都有天主的美意在，重點是我們在天主內合而為一，因天主的愛將我們緊連在
一起，因天主的愛讓我願意改變、更新成天主悅樂的樣貌。 

    今年傳協有好幾位充滿熱忱的弟兄姐妹加入，我
們看到聖神的種子發芽茁壯開花結果，天主的愛漫延
在新莊聖保祿堂，傳協幹部該當做良性的循環，可為
堂區帶來不同的樣貌，我很喜歡若望福音 3:30 的這句
經文：「他應該興盛，我卻應該衰微。」或許有人對堂
區服侍有所畏懼，但聖母時時刻刻都在照顧我們，不
要怕，收穫永遠比付出大的多，弟兄姐妹們，傳協會
正展開雙臂歡迎你的加入！ 
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活動組組長 戴婉如姊妹 
    接任活動組 5 年，去年「升等」組長，我以為只是工作加重、責任加重(確實也是工作加重、責

任加重)，但我看到更多的是核心幹部們大家一起為教會付出的向心力。 
    我是一個完美主義者，一開始接活動會有一種必須要做得很好的感覺，然後就把自己逼得很緊
繃。每一次活動結束都想說怎麼又出錯、哪部分又沒溝通好等等，不過每一次都會有教友來對我們
說，你們好棒、活動好棒！我覺得教友們實在太友愛也太包容了，大家的眼光都自帶濾鏡。 
    後來漸漸發現，其實那就是耶穌的眼光吧！不管活動辦得如何，耶穌肯定都會覺得好，因為我
們是單純為了祂而聚在一起！我開始學習將活動交付在主的手中，慢慢越來越能感受到喜樂，也會
想要把這份喜樂帶給每個人。 
    雖然擔任一組之長真的不容易，可是我願意繼續做天主的僕人。 
聖經組組長 鍾德才弟兄 
    擔任聖經組組長是一個意外。當初雯蓮前會長引進「門徒讀經班」，我們夫妻有幸參加。第一次
上課就覺得這課程太好了，我們認為教友們都值得參加。中場休息時，雯蓮說：「你來當班長吧！大
家一起經營，讓門徒班在新莊堂紮根。」於是事情就這樣開始了。之後，她向孔神父建議，新闢一

個聖經組，要我負責。但是該如何經營？我思索了一陣子，發現這事頗有難度。因為門徒班每期學
員必須有 12 名左右。但有的教友已在他堂學習過了。此次，雖有地利之便。但恐怕難以為繼了。
因此我提出變通的作法，這幾年半數學員來自附近的聖堂。等到以後新莊堂每年都有 20 多個新教
友，那麼門徒班的永續經營也就容易的多了。門徒班即將進入第四期，在後繼者雅芬的努力之下，
開課也樂觀起來。當然門徒班只是一年短期急訓。聖經組的目標還是要鼓勵大家多參加長期讀經班
(小盤石)。所謂的提綱挈領：門徒班學員的產出多多，應該有利於讀經班的推廣，但願這些事情都
是聖神的推動，阿們！ 
總務組組長 王有明弟兄 
    有服務的機會是一種感恩，以前我一直在工作、照顧家庭，過去我一人隻身來到台北，我一直
想要有個家，而新莊堂給我家的感覺。我用感恩的心來過生活，一切都是天主的安排，天主給我這
麼多，我能回報什麼，我在傳協會最大的動力就是可以回報天主。 
    教會是一個家庭，有信仰是多麼的可貴，一個人有目標就會有動力、有方向，我的生命是撿到
的，本來生活的很艱辛，感謝有天主，我覺得被愛。進入傳協會服務就是奉獻自己的專業，在我頭

腦清楚體力還可以時就多做，看到許多年輕人年紀輕就投入服務真的是難能可貴。傳協會是一個大
家庭，大家要彼此取得共識，最後由神父做仲裁，服務是一種報恩，沒有時間限制，人的生命都源
自天主的慈悲，什麼都不會沒關係，但是要誠懇，誠懇本身就是一種祈禱，福傳就是使命，我們把
一切的擔憂都留給老闆(天主)就好。 
服務組組長 沈桂華姐妹 
    當初會長打給我邀請我加入傳協會時我非常驚訝，因為我才領洗三年，什麼都不清楚，怎麼擔
當任務？回想我願意接受是因為：去年聖週四主的晚餐時，我是那位被孔神父洗腳的人，是因為這
個關鍵點，耶穌說：「你若不讓我洗腳，我就跟你沒有關係。」雖然我還很懵懂：我跟耶穌是什麼樣
的關係？雖然我時常雜念很多無法專心祈禱，我也不清楚服務組要做什麼，更不清楚任何禮儀，但
是我認真的思考：如果沒有接下這個任務，我就跟新莊堂沒有關係，我很難跟我的堂區有所連結！
我可能只是來參加彌撒、認識教友、參加避靜、參加朝聖…等，結束後我還是回到我的生活、過我
的日子，於是我勇敢的回覆答應。 

    我也很感動在我答應接任後找組員時，只花了兩、三天就找齊了，天
主知道我會有困難，因為我認識的人不多，可是大家都願意幫助我。年輕
不一定只有年紀，對我們來說，雖然年紀大，又這麼晚才認識天主，但是
我們的靈性生命很年輕，才兩三歲而已。我也發現藉由這個服務的機會，
我邀請了跟我比較熟的教友來當組員，他們也很年輕、還不太認識堂區，
但是因為要服務，所以跟堂區的人事時地物有更多的機會接觸，這也是天
主的安排。如果沒有天主，我誰也邀請不動，這就是我當初加入的動機跟
原因。 
    在這服務短短的一年中，最印象深刻的是去年佈置馬槽的事，這對我
是一個很大的挑戰，因為我平時的工作是做業務，都是單打獨鬥，比較少
合作，很少有團隊的概念，合作對我來說就是挑戰。然而，佈置馬槽就是
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需要合作才能完成，因為這個服務，我發現周遭的人，即使不是基督徒，也很樂意來參與，大家看
到我們的用心付出，他們很感動，願意協助我們時間上無法完成的細節。 

    這個服務經驗讓我感受到，團結力量大，因為這不是我個人能完成的！雖然我花了很多時間拼
湊，也遇到很多困難，感謝天主讓我學習團體跟合作，這部分對我來說是很弱的，也是我的性格中
比較缺乏的經驗，天主看到了我的軟弱與不足，因此讓我透過每一次的服務修剪我、更新我，希望
我能謙卑的與我的組員們圓滿完成任務！祈願不辜負天主的安排！ 
--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 

「上主是更新内心和團體的起點」、「占首要地位的始終是靈性生活」教宗方濟各 10 月 22 日在
接見聖女布里吉達至聖救主女修會和金邦尼傳教女修會時强調了上述思想。這兩個女修會正在召開
修會大會，教宗代表教會感謝她們「在所在國家作出的見證」。 

對於聖女布里吉達的修女們，教宗提到這個大家庭特有的隱修聖召，那就是重申在每個度奉獻
生活的修女和團體中，「天主的首要」地位。教宗勉勵她們要格外重視祈禱和朝拜，因為祈禱是「成
為仁慈的工具」的酵母。教宗嘆息，現在人們不常祈禱，但「我要求你們常祈禱」。 

教宗强調款待，這是聖女布里吉達女修會的使命的另一個特性。 
「祈禱能使你們走出自己，以耶穌基督為你們生命的中心，讓祂藉著你們行事，在你們身上行

動，只有這樣才能更有成果。這種內在運動使你們能夠為近人服務，而這種服務不是搞慈善事業或
福利主義，而是向他人開放、走近、分享；一句話，就是行愛德。愛德幅度作為靈性成長的果實，
首先需要在團體生活的日常細節中體現出來。」 

對於金邦尼傳教會的修女們，教宗提到「天主的親近及風格」，勉勵她們效法聖金邦尼在天主之
愛和熱愛福音的激勵下的「使徒熱忱」。教宗指出，「效法你們會祖的憐憫和溫柔，即天主的親近、
憐憫、溫柔及風格，你們就會懂得為現代奴役的受害者提供服務。不幸的是，這些奴役現象是繼續
存在於全世界廣大範圍的社會瘡疤」。 

教宗强調，「若不鏟除這些奴役現象的深刻根源，問題就得不到解決。這些根源包括貧窮、不平
等，以及歧視」。 

「在這些現實面前，甚至在其當中，你們應提供基督徒的回應，這不在於無奈地接受，而在於
行愛德，它是在信賴天主眷顧的激勵下，懂得愛自己的時代，以謙卑的態度為福音作證。如此一來，
你們就有意識地逆流而上，抵拒個人主義和冷漠的文化，這種文化製造孤獨感，導致許多生命被拋
棄。」 

當天是聖若望保祿二世的紀念日，教宗方濟各稱他是「天主的
人」，在牧職的百忙中不忘祈禱。因此，教宗勉勵聖女布里吉達修會
和金邦尼傳教會的修女們效法聖若望保祿二世，「在他的啓發下能以
主耶穌的眼光看待現實、在喜樂中行走、順從聖神的引領，並使她
們的神恩成為一個預言的具體實現。」 

（梵蒂岡新聞網） 

本月教宗祈禱意向 

十一月請為受苦的兒童祈禱 

祈願這些受苦的兒童，例如街頭流浪兒、戰爭受害者和孤兒，

能接受教育，並能重新發現家庭的溫暖。 

本月行事曆 

 11/1(二)諸聖節，07:30 彌撒。 

 11/2(二)追思已亡，07:30、19:30 彌撒。 

 11/4(首週五)耶穌聖心彌撒，15:00 守聖時，晚上 18:45 團體朝拜聖體，19:45 彌撒開始。 

 11/13(日)傳協會幹部會議，12:00~15:00 三樓會議室，請相關人員準時出席。 

 11/27(日)馬槽佈置，禮儀年甲年開始。 
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